

## Veolia lance le dispositif “Éco d’Eau”, et initie la première action collective en faveur de la préservation de la ressource en eau

Initiée par Veolia à l’occasion de la Journée Mondiale de l’Eau, la démarche Éco d’Eau vise à rassembler le plus grand nombre d’acteurs autour d’actions qui transforment durablement notre rapport à l’eau. Près de 500 communes - soit plus de 1 million de personnes - ont déjà rejoint Eco d’Eau, ainsi que des associations, ONG, entreprises, écoles, médias.

En soutien aux ambitions annoncées par le gouvernement dans le cadre du Plan Eau, Veolia a déployé Éco d’Eau pour aider les territoires et les industries à faire face à la raréfaction des ressources. Cette démarche collective est ainsi la première soutenue par l’Etat via le marqueur « **Chaque geste compte. Préservons nos ressources.** » Cette campagne en open source peut être endossée gratuitement et sous sa propre marque par chaque organisation qui le souhaite.

Le dispositif Eco d’Eau se traduit par la mise à disposition de chaque participant :

- **D’outils pédagogiques** autour des enjeux de sobriété et les 33 éco-gestes pouvant être adoptés par chacun. Ces gestes ont été établis à partir des données publiques disponibles, croisées avec les observations de Veolia réalisées au cours de l’année 2022 dans des territoires où le Groupe opère.
- **De la charte d’engagements volontaires** pour structurer et partager ses engagements avec ses parties prenantes externes et son collectif d’employés et un [manifeste](#) pour témoigner de sa mobilisation à titre individuel
- **Des conseils** pour les formaliser voire les graduer en fonction de l’état de la ressource.

*“L’engagement de tous est une condition essentielle pour la préservation des ressources en eau. En tant que leader mondial des services de l’eau, Veolia met à disposition du gouvernement, des collectivités publiques mais aussi des acteurs privés toute son expertise et ses bonnes pratiques pour réussir à relever ensemble les défis de la raréfaction de la ressource en eau,”* commente **Jean-François Nogrette, Directeur général de Veolia France.**

Pour en savoir plus sur l’initiative et la rejoindre, rendez-vous sur [ecodeau.org](https://ecodeau.org).

## ILS ONT DÉJÀ REJOINT ÉCO D'EAU

De nombreux partenaires ont déjà rejoint l'initiative, appelée à grandir encore au cours des prochains mois : **près de 500 communes de toute taille (regroupées en communautés d'agglomération, communautés de communes ou syndicats<sup>1</sup>)**, telles que Arcachon, Abbeville, Antibes, Beauvais, Boulogne-sur-Mer, Menton ou Saint-Amand-Montrond, **représentant plus d'1 million d'habitants ; des associations** comme l'Association des petites villes de France (APVF), l'Association des directeurs généraux des collectivités de France (ADGCF), l'Association nationale des élus des territoires touristiques (ANETT), CJD Pays de Loire, ou **des ONG** comme UptoGreen ; **des acteurs de l'eau**, de l'hydrologue Emma Haziza et de ses équipes Mayane Labs à la fédération professionnelle Maïage (Maintenance Industrielle Assainissement Gestion Environnementale) en passant par Veolia bien sûr ; **des acteurs de l'ESS et de l'impact** comme le groupe SOS ou l'incubateur participatif Ulule ; **des acteurs agricoles** comme la start-up TerraTerre ; **des acteurs de l'alimentation et de la boisson** comme Rémy Cointreau ou Compass Group, **des acteurs de l'hôtellerie** comme le groupe Accor, **de grands acteurs industriels** comme Saint-Gobain, SNCF ou SNF Water Science ; **des écoles** comme l'Ecole supérieure de publicité ; **des médias** comme Le Média positif ; ...

---

<sup>1</sup> Les communautés d'agglomération du Boulonnais, de Lens - Liévin, du Beauvaisis, de 2 Baies en Montreuillois (CA2BM), du Bassin d'Arcachon Sud (COBAS), du Pays de Saint-Omer (CAPSO), du Grand Montauban, du Grand Verdun, de Saint-Lô, de Sophia Antipolis, de la Riviera française; les communautés de communes Caux-Austreberthe et Gevrey Chambertin Nuits Saint Georges ; les villes d'Abbeville, Antibes, Châtillon-sur-Seine, Menton, le Syndicat intercommunal à vocation unique (SIVU) de Saint-Amand-Montrond Orval, le SIAEP Périgord Est - Terrasson, le Syndicat du Val de Loire, Syndicat Mixte Eau Morvan Autunois Couchois (SMEMAC), le Syndicat Intercommunal à Vocation Multiple du Gâtinais en Bourgogne, le Syndicat Mixte de la GOELE et le syndicat des Eaux de la Région Messine (SERM).